

Zeitschrift: Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse
Band: 5 (1938)
Heft: 7-8

Vereinsnachrichten: Section neuchâteloise

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 23.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Von auf dem Gebiet der Genealogie und Heraldik einschlägigen veröffentlichten Arbeiten unserer Mitglieder seien erwähnt, soweit sie zur Kenntnis des Berichterstatters gelangten:

J. Geel: «Studien zu einem Geschlechterbuch von Sargans».

Dr. J. Maeder: «Die Familie Maeder von Sirnach und Wuppenau».

A. Bodmer: «Familienwappen» (Untertogg. Jahrbuch).

Eine rege Tätigkeit entfaltete die st. gallische Gemeindegewappenkommission. Unter der zielbewussten Leitung von Herrn Dr. Moser-Nef sind wieder eine Anzahl Wappen festgelegt worden, sodass heute über 50 Gemeinden zu ihren gemeinderätlich genehmigten Hoheitszeichen gekommen sind. Aller Voraussicht nach wird also in absehbarer Zeit der Abschluss dieser grossen und idealen Arbeit zu gewärtigen sein. Das st. gallische Neujahrsblatt 1938 bringt einen ausführlichen Bericht über das Wirken der Kommission, verfasst von deren Obmann.

Der gedrängte Ueberblick über die Arbeit eines Jahres ruft zur Betrachtung und zeigt, wie alles menschliche Tun Stückwerk ist und bleibt. Die Bilanz aus dem Gewollten und Vollbrachten mag etwa gemischte Gefühle erwecken, wenn nicht alle Wünsche in Erfüllung gegangen sind. Dies wird uns aber nicht entmutigen, sondern im Gegenteil im Willen bestärken, den gesteckten Zielen näher zu kommen. Besonders auf zwei wichtige Dinge möge die Aufmerksamkeit gelenkt werden, nämlich die bessere Erschliessung der Hilfsmittel für die Forschung und die Vertiefung der Familienkunde im wissenschaftlichen, geistigen Sinne. Sie seien in unserem Programm hervorgehoben!

März 1938.

Der Präsident: *A. Bodmer.*

Section neuchâteloise

Notre dernière assemblée à Neuchâtel a eu un excellent succès. Sous l'initiative et la direction de Mr. le Dr Pierre Favarger, un généalogiste très fervent, nos amis neuchâtelois, qui nous avaient reçu d'une manière très cordiale le 24 avril, ont fondé un groupement neuchâtelois de notre société. Nous souhaitons la bienvenue à notre plus jeune section et lui adressons nos meilleurs vœux pour son bon développement et sa prospérité.

Einzelforschung

Wie in letzter Nummer angezeigt, beginnen wir hier diese Rubrik zur Förderung des Austausches der Forschungsergebnisse und der Fühlungnahme der Mitglieder. Ordnungswort für die Hauptabteilung über Familien ist der Name der Familie, über welche Material vorhanden ist oder gesucht wird, dahinter steht deren Heimatgemeinde und Kantonszugehörigkeit (Kan-